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الغانم: لا جلسة للمجلس الأسبوع الجاري لعدم ورود
 التقارير الصحية ونتوقع انعقادها الأسبوع المقبل

سامح عبدالحفيظ

أكد رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم أنه لن يتم عقد 
جلسة للمجلس الأسبوع الجاري، لعدم وصول التقارير 
الصحية، معربا عن توقعاته بانعقادها الأسبوع المقبل. 
وذكر الرئيس الغانم في تصريح إلى الصحافيين أن مكتب 
المجلــس ناقش عدة أمور، منها مــا يخص إمكانية عقد 
الجلســات. وأوضح انه وحتى الآن لم تصلنا التقارير 
الصحية من وزارة الصحة بعد فحص ٣٨ نائبا وتبقى 
عدد قليل منهم، وبعد استكمال التقارير حول ما حصل 
في الجلسة السابقة سيجتمع مكتب المجلس لمناقشتها 

واتخاذ القرار اللازم بعد التشاور والتنسيق.
وأكد أنه لن تكون هناك جلســة الأســبوع الجاري، 
ونأمل اســتكمال كل الإجــراءات اللازمة ليتســنى عقد 
الجلســة الأســبوع المقبل، كاشــفا عن اتصال تم اليوم 
«امس» مع ســمو رئيس الحكومة الشيخ صباح الخالد 
في إطار التنســيق، وسيتم استكمال هذا التنسيق بعد 

وصول التقارير الصحية كافة.

بعد فحص ٣٨ نائباً وتنسيق مع سمو رئيس الحكومة لاستكمال الإجراءات بعد وصول التقارير كافة

رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانمالرئيس مرزوق الغانم مترئسا اجتماع مكتب المجلس بحضور صفاء الهاشم وخالد الشطي ود.عودة الرويعي وأحمد الفضل وعلام الكندري

«حقوق الإنسان البرلمانية»: تجاوب الجهات 
المعنية لتخفيض أعداد المساجين إلى ألفين

سلطان العبدان

ناقشت لجنة حقوق الانسان في اجتماعها أمس 
نتائج زيارة الســجون وما تم الاطلاع عليه فيها 
وأوضــاع العمالة الوافدة فــي المناطق المحظورة 
وقضية الحقوق المدنية لغير محددي الجنسية.
وقال رئيس اللجنــة النائب د.عادل الدمخي، 
في تصريح بمجلس الأمة، ان تجاوب لجنة العفو 
الاميري مع توصيات اللجنة ادى الى تقليل عدد 
المساجين الذين كان عددهم اكثر من ٥ آلاف، حيث 
انها أعفت عن الف سجين في فبراير الماضي واليوم 
ابلغونا انه سيتم الاعفاء عن ١٢٠٠ مسجون بعفو 
مباشــر وان هناك ما يقارب ١٠٠٠ شخص سيتم 
تقليل المدة عنهم الامر الذي سيؤدي الى تخفيف 
عدد المساجين الى الفي مسجون بعدما كانوا اكثر 

من ٥ آلاف.
واشــاد بالتعاون الكبير مــن الجهات المعنية 
وخاصة النيابة العامة بهذا الشــأن، كاشــفا عن 
اجتماع مقبل مع لجنة العفو للتوســع ايضا في 
معايير العفو واستبعاد بعض القضايا الاخرى.

من جهة اخرى، اوضح الدمخي ان قرار الاتصال 
المرئي بين المساجين واهاليهم هو قرار اتخذ نتيجة 
احــداث «كورونا» وسيســتمر وفقا لما ابلغت به 
وزارة الداخليــة عــن وجود توافــق بينهم وبين 

الســلطة القضائية في ان تكون الجلســات عبر 
الاتصال المرئي خاصة في جلسات تجديد العقوبة 
بدلا من نقله اليهم مما سيخفف من ضغط العمل.
وبــين ان الرعايــة الصحية للمســاجين داخل 
السجن والاهتمام بهم وعمل مسحات لهم وتوفير 
الرعاية لهم هي من توصيات اللجنة التي كان لها 
قبول لدى الجهات المعنيــة بالاضافة الى توفير 

ادوات الوقاية لهم والاهتمام بهم بشكل اكبر.
واعرب الدمخي عن شكره لوزير الداخلية ووكيل 
الوزارة ووكيل وزارة الصحة وفريقه لحضورهم 
واهتمامهم بالقضايا التي تناقشها اللجنة، مشيرا 
الى ان تشــكيل لجنة مختصة في الاعفاء الطبي 
تعتبر من القرارات الجيدة، وسيكون لها ان شاء 
االله اثــر كبير جــدا بخلاف ما كان معمول به في 
الســابق كان من وجود لجــان متعددة لكل حالة 
لتنظر في المرض من مجال تخصصها بغض النظر 

عن الحالة العامة.
وفيما يخص المناطق المحظورة، اشار الدمخي 
الــى تأكيد اللجنة على ضروره تقســيم المناطق 
ورقابتها وان تكون هناك رقابة لاحقة على سكن 
العمال وألا تتجاوز العدد المسموح به ولا تتجاوز 

ايضا كرامة الانسان.
وفيما يتعلق بسجن الابعاد، اشار الدمخي ان 
هنــاك تقدما وتطورا كبيرا جــدا في التعامل مع 

آلية الابعاد وتعاون كبير بين الداخلية والسلطة 
القضائية، مؤكدا ضروره تطبيق العقوبة البديلة 
للجرائم التي احكامها تحت الستة اشهر مع النظر 
بالحجز المنزلي خاصــة في ظل هذه الازمة التي 

تمر على الكويت.
وكشف انه تم التطرق ايضا الى ميزانية السجن 
المركزي لانشاء سجن مركزي جديد والاستغناء 
عن الســجن الحالي الذي فيه الكثير من القضايا 
التي تحتاج للاصلاح، مؤكدا دعم اللجنة لاصلاح 

السجون.
وبين ان الاجتماع تطرق ايضا الى موضوع 
شهادات «البدون» في ظل وجود وزير الداخلية 
في الاجتماع كونه مسؤولا عن هذا الموضوع، 
بحيث انه لا يمكن ان تسمح للطالب بالدراسة 
وبعدهــا يتم حجز شــهادته فــي حال تخرجه 
وتطالبه بجنســية معينة، مشــيرا الى ان هذا 
الامر لا يجوز وفيه ضغط لا يتناســب ابدا مع 

مركز الكويت الانساني.
واشــار الى وجــود تعــاون ما بــين وزارة 
الصحة والجهاز المركزي وديوان الخدمة المدنية 
فيما يتعلق بموضــوع التوظيف، مؤكدا دعم 
اللجنة لمنحهم كل الحقوق المدنية والاجتماعية 
والانسانية ولتعيين اصحاب الشهادات الملائمة 
في الصحة بدلا من جلب العمالة من الخارج.

بحثت مع وزير الداخلية شهادات «البدون»  

محمد هايف وثامر السويط ود.عادل الدمخي وعدنان عبدالصمد خلال اجتماع اللجنة

لمشاهدة الڤيديو

«الداخلية والدفاع» ناقشت «الإطفاء» وأرجأت حسمه للأسبوع المقبل
وأقرّت ٢٠ اقتراحاً برغبة.. وتوجه لتوفير رعاية صحية لـ «الحرس»

ماضي الهاجري

وافقــت لجنــة الداخلية 
والدفــاع في اجتماعها أمس 
اقتراحــا برغبــة  علــى ٢٠ 
وناقشــت قانــون الاطفــاء، 
وأرجأت حسمه الى الاسبوع 
المقبــل لضمــه مــع قانــون 
الرعاية الصحية للإطفائيين.

وقال رئيس اللجنة النائب 
عسكر العنزي في تصريح 
صحافــي في مجلــس الامة 
ان الادارة العامــة للاطفــاء 
وافقت مــن حيث المبدأ على 
قانون الرعاية الصحية، الا 
ان اعضاء اللجنة طلبوا عقد 
اجتماع اخر يوم الاحد القادم 
لمناقشته مع قانون الاطفاء 
الــذي يعتبــر فــي مراحله 

النهائية.
وأوضح ان هناك وجهات 
نظر حــول قانــون الرعاية 

الصحية المتكاملة لهم.
وبين العنــزي ان قانون 
الرعايــة الصحيــة يتضمن 
انشاء مستشفى خاص لرجال 
الاطفاء واسرهم وانشاء ادارة 

الرعاية الصحية لمنتســبي 
الحرس الوطني واسرهم.

واوضح العنزي انه تم في 
الاجتماع فتح بند ما يستجد 
مــن اعمال، خاصــة ان ازمة 

الادارة العامة للإطفاء إلغاء 
عقوبة السجن من الجزاءات 
التأديبية وتخفيف العقوبات 
من خفض الرتبة إلى تأخير 
الرتبــة ونقــل الإجــراءات 
اللائحــة  مــن  التأديبيــة 
التأديبيــة ووضعهــا كمادة 
فــي القانــون. وبــين أنه تم 
وضع حــق اللجوء للقضاء 
كمادة بالقانون وكذلك حق 
الترشــح والانتخاب بعد أن 
كان موجودا فقط في اللائحة 

التنفيذية.
وأفاد حماد بــأن اللجنة 
وافقت على استبدال رصيد 
الإجازات لرجال الإطفاء ببدل 
نقدي وعدم الخصم من الراتب 
عند التمتع بالإجازة، وعدم 
الخصم من الراتب او استنفاذ 
رصيد الإجازات عند مرافقة 
مريض أو العلاج بالخارج.

وأشــار إلــى أن اللجنــة 

عامة للعلاج في الخارج اسوة 
بمنتســبي وزارتــي الدفاع 
والداخلية، لافتا الى ان هناك 
اقتراحا اخر سيتم تقديمه في 
الايام القادمة يختص بتوفير 

كورونا والظروف الصحية 
اوقفت الاجتماعات لما يقارب 

الثلاثة اشهر الماضية.
وقــال ان اللجنة وافقت 
علــى ما يقــارب ٢٠ اقتراحا 
برغبة بالاضافة الى ان هناك 
عــدة اقتراحات ســيتم اخذ 
رأي وزارة الاشغال والادارة 
العامة للمرور وبلدية الكويت 
والاجتماع معهم بشأنها، وهي 
خاصة باضافــة مخارج في 
عدة مناطق بالكويت، مؤكدا 
ان اللجنة ستستأنف نشاطها 

وستجتمع اسبوعيا.
من جهته، أوضح عضو 
اللجنة النائب سعدون حماد 
أن اللجنــة ســبق ان اخذت 
رأي الإدارة العامــة للإطفاء 
وأضافت مكتســبات جديدة 

لرجال الإطفاء بالقانون.
وبــين ان مــن الملاحظات 
التــي تم تعديلهــا بموافقة 

وافقت على إنشاء أكاديمية 
للإطفاء وناد رياضي لرجال 

الإطفاء.
وأكد أنه تم تأجيل حسم 
القانون إلى الأسبوع المقبل، 
مشــيرا إلى وجــود عدد من 
التعديلات التــي يحتمل أن 
تصل للجنة غدا وتناقش في 

اجتماع الاسبوع المقبل.

فراج العربيد وسعدون حمدان وعبداالله الكندري وعسكر العنزي وسعود الشويعر اثناء الاجتماع

الصحية ولن تتــم الموافقة 
عليــه الا بعدما يكون هناك 
توافق ما بين الادارة العامة 
للاطفــاء ورجــال الاطفــاء 
الرعايــة  ليشــمل توفيــر 

لمشاهدة الڤيديو

العدساني: سنتصدى لوثيقة زيادة الأسعار 
والخصخصة والمساس برواتب الموظفين

أكد النائب رياض العدساني أن راتب المواطن خط 
أحمر وأن الاســتجواب المقدم إلــى وزير المالية هو 
للحفاظ على مكتســبات المواطنين وحقوقهم. وقال 
العدساني إن الوثيقة الاقتصادية التي تعود إلى الوزير 
المستجوب والتي أطلقت عليها «وثيقة الدمار» تقوم 
على المساس بالرواتب والأجور وخصخصة الأنشطة 
الحكوميــة ذات الطابع الاقتصادي، وبذلك ســتزيد 
الأسعار، وهذا سيؤثر تأثيرا مباشرا وبشكل كبير على 
معيشة المواطنين وحقوقهم. وأضاف: سنتصدى لهذه 
الوثيقة التي تزيد أسعار الخدمات وهدفها الخصخصة 

والمساس برواتب الموظفين.

«بيئة الأعمال» تستعجل اللجان للانتهاء 
من قوانين دعم «الصغيرة والمتوسطة»

بدر السهيل

اســتكملت لجنــة تحســين بيئــة الأعمال 
اجتماعاتها أمس بمناقشة استحقاق المشاريع 
الصغيرة نســبة مــن المناقصــات والمزايدات 
والممارســات التــي تطــرح من قبــل الجهات 
الحكومية. وقال رئيس اللجنة النائب يوسف 
الفضالة في تصريح صحافي بمجلس الأمة إن 
النقاش كان ثريا واللجنة بانتظار نتائج هذا 
الاجتمــاع خاصة فيما يتعلق بــوزارة المالية 
والصندوق الوطني لرعاية المشروعات الصغيرة 
والمتوســطة على أن يتم استئناف وضع آلية 
واضحة لهذه الأمور. وأكد أن هذا الاجتماع من 
ضمن سلسلة اجتماعات سابقة قبل الحظر الكلي 
وقبل التوقف بســبب ڤيروس كورونا، لافتا 
إلى نية اللجنة عقد اجتماع آخر يوم الثلاثاء 
المقبــل مع الوزراء في اللجنــة المالية لمتابعة 
الموضوعات المتعــددة التي كانت قد طرحتها 
اللجنة. وأكد حرص اللجنة على توجيه رسالة 

الى أعضاء اللجان البرلمانية على الانتهاء من 
القوانين المدرجة على جدول أعمالها بحكم تأثير 
تلك القوانين على المراكز المالية على أصحاب 

المشاريع الصغيرة والمتوسطة.
وأشــار إلى أن هناك قوانــين موجودة من 
ضمن الخطة التي تحدثت عنها اللجنة وأيضا 
موضوعات مرتبطة وذات صلة بأصحاب تلك 
المشاريع منها قانون الإيجارات على سبيل المثال.
وأكــد أن اجتماعات اللجنة مســتمرة ولن 
تنتهي وسوف تدعم المبادرين الموجودين في 
هذا القطاع ولن يكونوا بمفردهم حتى ظهور 
نتائج فعلية تصب في مصلحتهم ســواء من 
حزمــة اقتصادية وملاحظات المبادرين عليها 

ومتابعتها بشكل مباشر.
من جانب آخر، طالب الفضالة بمنح الرخصة 
للقطاع الخاص في اجراء مســحات لڤيروس 
كورونا لتجنب الضغط الكبير على المستشفيات 
الحكومية على أن يتم تحديد سعر معين لتلك 

المسحات وتكون في متناول الجميع.  

خالد العتيبي وحمدان العازمي ويوسف الفضالة وأحمد الفضل

رياض العدساني

شاهد  بتقنية الواقع المعزز 
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